
第３回 温暖化エネルギー部会 
日時   ： 9 月 9 日（日） 10:00 - 12:00 
場所   ： 前橋プラザ元気２１ ３F 前橋市民活動支援センター（Ｍサポ） 会議室 
議事内容 ： ・12 月 8 日の地域環境学習事業の役割分担等について 

・勉強会「住宅部門の低炭素化について」 
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１．開催日時、場所 
   開催日時 2018 年 7 月 21 日（土） 10：00－12:00 

開催場所 前橋プラザ元気２１ ３F 前橋市民活動支援センター（Ｍサポ） 会議室 
 
２．参加者 
   部会会員（敬称略）  奈賀、酒井、松井、富岡、及川、 竹田、 西村、 金子 
  体験参加             田中さん 
 
３．連絡、審議、情報交換等 
 １）自己紹介 
       ※ 内容省略 
 ２）新規体制 (部会役員)の選任 
   ①部会長は環境アドバイザー連絡協議会 幹事会において承認済み 
     部会長  奈賀（高碕市）   
      ②副部会長、会計についても前回会合時の提案について全員異議なく、原案どおり決定した。 
     副部会長  酒井（前橋市）、 荻野（太田市）、 金子（伊勢崎市）  
     会計    梅山（前橋市） 
 ３）１２月８日講演会「5 アンペア生活記者に学ぶ省エネ術」の会場について 
   ・高崎市役所のご好意で利用させていただけるとのとこ 
    ⇒及川さん（高碕市）から申し込み手続きをしていただく。 
 ４）今後の学習会について 
   候補１    ： 「エコ住宅」 
     企画実施担当・・・ 及川さん 
     講師    ・・・ 及川さんの会社の部長 
      実施判断  ・・・ 実施決定。（日程で都合が合えば、） 次回（９月）実施する。 

  候補２    ： 「行動経済学」 
     企画実施担当 ・・・酒井さん 
     講師     ・・・未定 
     実施判断   ・・・実施決定。次々回実施する。 
               候補１の日程が合わない場合は、次回（９月）実施する。 

  候補３      ： 「次世代交通と電気自動車に関する学習」 
     企画実施担当 ・・・金子 



     講師     ・・・外部講師（ 今後依頼、交渉する） 
     概要     ・・・ ①温暖化・エネルギー部会視点での”ＳＤＧｓ”の解説 
                ②”ＳＤＧｓ”目標達成の要素としての「次世代交通と電気自動車」に 

関する学習 
     実施判断   ・・・実施に賛成 
                外部講師候補への依頼が受け入れられた場合、実施する。 
 
    《意見交換》 
      ・各学習の先にどんな「目標」を考えているのか？ 「目標設定」が大事ではないか？ 
      ・アドバイザーは個人個人、環境への取り組みに違い、やりたいことの違いもあるだろうと 
       考えられ、現時点で意見集約するのは難しいと思う。 学習会を半年から１年行ったところで任

期の最終年の「目標」を設定したらどうか？ 
 
４．部会メンバーによる学習会 
    テーマ ： 「太陽光発電について」 
    講師  ： 松井雄司さん(前橋市) 
    発表の骨子 
         ①群馬県の人口・世帯数 
         ②群馬県の地球温暖化対策（環境エネルギー課） 環境アドバイザー総会資料より 
         ③スマートライフのおすすめ BOOK （2017 年版） 
         ④太陽光発電の普及と地域性 
           日照時間     ： 群馬県は全国都道府県で５位   ※1981 年～2010 年平均 
           太陽光発電の普及率： 群馬県は全国都道府県で 17 位（5.3%） ※2012 年度末  
         ⑤導入の目安 
         ⑥太陽光発電の実態 
         ⑦地球温暖化ガス（ＣＯ２）削減効果 
           ソーラー出力 ４kw の場合 年間 4400ｋｗｈ ⇒ ＣＯ２排出量は 2200ｋｇ／年 
    《意見交換》 
      ・太陽光発電をどうやったら普及促進できるか？ 
      ・省エネはＬＥＤ電球や省エネ家電など進んでいるが、太陽光発電は頭打ちと感じる。 
      ・電気自動車やＦＣＶは補助金がたくさん出るが、太陽光発電の補助金は出なくなっている。 
        etc. 
            ・環境エネルギー課に、今回話題となった内容について出前講座を依頼したらどうか？ 
 
５. 次回会合 
   開催日時   ： 9 月 9 日（日） 10:00 - 12:00 
   場所     ： 前橋プラザ元気２１ ３F 前橋市民活動支援センター（Ｍサポ） 会議室 
   実施内容候補 ： 「エコ住宅」（仮） 
                                              以上 


